
Уважаемые друзья, 
комсомольцы всех по-
колений!

Поздравляем вас со 
104-й годовщиной Ле-
нинского комсомола!

Миллионы парней и 
девчат гордо носили на 
груди комсомольский 
значок. В этот день мы 
не только вспоминаем 
нашу комсомольскую 
юность, но и осознаём 
ту огромную роль, которую сыграл комсомол в судьбе страны.

Славная биография комсомола зарождалась в суровые годы 
Гражданской войны. Молодые люди, вдохновлённые новыми социа-
листическими идеями, активно включились в созидательные процес-
сы Советского государства. Комсомольцы участвовали в создании 
колхозов, собирали средства для помощи голодающим, трудились 
на стройках первых пятилеток.

Имена сотен комсомольцев золотыми буквами вписаны в лето-
пись Победы над фашизмом. В годы Великой Отечественной войны 
три с половиной тысячи комсомольцев стали Героями Советского 
Союза.

В послевоенные годы важнейшую роль в экономике сыграли все-
союзные ударные комсомольские стройки, студенческие стройотря-
ды. Комсомольцы Чувашии внесли свой весомый вклад в строитель-
ство Чебоксарского завода промышленных тракторов, Чебоксарской 
ГЭС, ПО «Химпром» и других предприятий.

Трудовые и боевые подвиги Ленинского комсомола заслуженно 
оценены государством – комсомольская организация страны на-
граждена шестью высшими орденами Советского Союза.

В душе каждого из нас комсомол ассоциируется с романтикой ве-
ликих свершений, школой товарищества, дружбы, идеями социаль-
ной справедливости, советского патриотизма и интернационализма. 
Нам есть, чем гордиться, что защищать, ради чего жить. И в наши 
дни молодёжь, воспитанная на комсомольских традициях, героиче-
ски защищает Отчизну в ходе специальной военной операции на 
Украине. И нет никаких сомнений, что Победа будет за нами!

Комсомольцам всех поколений выражаем признательность за 
славные дела и верность Родине, желаем стойкости в борьбе за 
светлое будущее, комсомольского задора, здоровья, благополучия 
и счастья!

Чувашский реском КПРФ.

«Ленин! Партия! Комсомол!»
Призывы и лозунги ЦК ЛКСМ к 104-й годовщине 

образования Всесоюзного Ленинского 
Коммунистического Союза молодёжи

1. Да здравствует, 104-я го-
довщина Ленинского комсомо-
ла!

2. История Ленинского ком-
сомола – дорога боевых побед 
и трудовых свершений!

3. Ленинский комсомол – был 
и остаётся боевым резервом 
Коммунистической партии!

4. Ленин! Партия! Комсомол!
5. Молодёжь верна ленин-

скому учению и заветам своих 
отцов!

6. Вместе с КПРФ – к борьбе 
за социалистическое возрожде-
ние страны!

7. За СССР – За Сильную 
Справедливую Социалистиче-
скую Россию!

8. За нашу Победу! Фашизм 
не пройдёт!

9. Донбасс – молодёжь Рос-
сии с тобой! Своих не бросаем!

10. Восстановление Дон-
басса комсомол готов сделать 
ударной молодёжной стройкой!

11. Опыт сталинской инду-
стриализации – дорожная карта 
к возрождению России!

12. Вернуть в образование 
стандарты советской школы!

13. Программе КПРФ «Обра-

зование для всех»– статус Госу-
дарственного Закона!

14. Патриотическое воспи-
тание – основа формирования 
гражданина!

15. 100-летие СССР – сим-
вол дружбы и единства много-
национального  народа страны!

16. Молодёжь – за честные 
выборы и равные возможности 
кандидатов!

17. Нет – политическим пре-
следованиям и дискриминации 
убеждений!  

18. Право молодых семей – 
бесплатные образование и ме-
дицина!

19. Молодёжи – современ-
ные предприятия и новые рабо-
чие места!

20. Молодым специалистам 
– гарантию рабочего места и до-
стойную зарплату!

21. Молодой семье – достой-
ную поддержку государства!

22. Молодёжи –  доступное 
жильё!

23. Даёшь стипендии на 
уровне МРОТ!

24. Левый поворот – путь к 
возрождению России!

25. Победа будет за нами!

17 октября 2022 года состоялось 
заседание Президиума Центрально-
го Комитета КПРФ. Открывая его 
работу, Председатель ЦК партии 
Г.А. Зюганов дал характеристику 
положения в стране и мире. Он под-
черкнул, что ХХ съезд Коммунисти-
ческой партии Китая станет собы-
тием планетарного масштаба. За 
100 лет своей истории КПК коренным 
образом изменила судьбу китайских 
трудящихся, освободила страну от 
пут полуколониальной зависимости, 
сделала народ хозяином своей судь-
бы. В настоящее время Компартия 
Китая обеспечила выдающиеся успе-
хи в развитии КНР и уверенно выво-
дит страну на лидирующие мировые 
позиции.

Г.А. Зюганов отметил, что сегодня 
перед Россией и Китаем стоит общая 
задача сохранить самостоятельное раз-
витие и выстоять перед давлением кол-
лективного Запада. Для этого необходи-
мо укрепление единства народов двух 
стран и наращивание совместных уси-
лий в борьбе за справедливый миропо-
рядок. Значение ХХ съезда КПК, успехи 
коммунистов Китая и вопросы борьбы с 
империалистическим глобализмом на-
ходятся в центре идейно-теоретической 
и агитационно-пропагандистской работы 
российских коммунистов.

 О ходе подготовки очередного V (но-
ябрьского) 2022 года Пленума ЦК КПРФ 
доклад сделал Д.Г. Новиков. В преддве-
рии 100-летней годовщины образования 
СССР Президиумом принято решение 
вынести на рассмотрение Пленума Цен-
трального Комитета вопрос – «Опыт 
советского народовластия и зада-
чи КПРФ в борьбе за подлинную де-
мократию, социальный прогресс и 
дружбу народов». Определены задачи 
по подготовке материалов Пленума.

По вопросу о ходе подготовки к соз-
данию региональных отделений КПРФ в 
новых субъектах Российской Федерации 
выступил Ю.В. Афонин. Президиум за-
слушал информацию Б.А. Литвинова, 
И.Г. Гуменюка, В.Р. Родина, Ю.Б. Ми-
хайловой, А.А. Ющенко и О.А. Слюса-
ренко о работе по созданию отделений 
партии в Донецкой и Луганской народных 
республиках, Херсонской и Запорожской 
областях. В ходе обмена мнениями вы-
ступили Л.И. Калашников, В.И. Кашин 
и Н.В. Коломейцев. Итоги обсуждения 
подвёл Г.А. Зюганов. 

Президиум ЦК КПРФ принял поста-
новления о создании Организационных 
комитетов для подготовки Учредитель-
ных конференций Донецкого и Луганско-
го республиканских, Запорожского и Хер-
сонского региональных отделений КПРФ.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

В ПРеЗИДИуМе ЦК КПРФ

«Будем настаивать на переориентировании 
денежно-кредитной политики!»

Проводимая Центральным банком денежно-кредитная политика оказывает де-
структивное влияние на положение нашей страны. Устранение финансового 
регулятора от ответственности за экономическое развитие, отказ от удешевле-

ния кредитов блокируют рост производства, способствуют ухудшению материального 
положения народа. Коммунисты настаивают на кардинальном изменении политики 
в денежно-кредитной сфере, выступают за её переориентацию на потребности раз-
вития экономики.

Об этом в эфире Рассвет ТВ рассказал секретарь Центрального комитета КПРФ, 
руководитель общероссийской общественной организации «Дети войны», первый за-
меститель председателя Комитета Государственной Думы по экономической полити-
ке Николай Васильевич Арефьев.

20 октября 2022 года состоялось 
Всероссийское совещание партийно-
го актива КПРФ. Прошло оно в режиме 
видеоконференции. Провёл совеща-
ние Председатель ЦК КПРФ, Руководи-
тель фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе ФС РФ Г.А. Зюганов. Тема 
совещания – «Война и мир».

В своём выступлении Г.А. Зюганов 
отметил, что «нам объявлена пол-
номасштабная война, которая раз-

вернулась по всем направлениям. Сегод-
ня враг собирается уничтожить Русский 

мир, и мы обязаны выполнить свой свя-
щенный долг, защищая нашу Родину. 
На планете разбушевался очередной 
системный кризис. И новое поколение 
политиков должно понять, что капита-
лизм всегда ведёт к кризисам с перио-
дичностью в 10-15 лет. Но два систем-
ных кризиса капитализма в прошлом 
веке привели к двум мировым войнам. 
Из первого кризиса планету вытащил 
Великий Октябрь и ленинско-сталинская 
модернизация. Из второго – наша Вели-
кая Победа и создание ракетно-ядерно-

го паритета, 50 лет 
спасавшего страну. 
И лишь после преда-
тельства в 91-м, когда 
нашу державу встрои-
ли в хвост дяде Сэму, 
когда отказались от 
главных идей социа-
лизма, справедливо-
сти и дружбы, всё и 
посыпалось».

Всероссийское совещание 
партийного актива КПРФ

Окончание на 2-й стр.
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Окончание. Начало на 1-й стр.
«Сегодня, в основном, молодые 

люди задают вопрос: почему мы про-
водим военную операцию? И я хочу 
им сказать, как вы будете жить, если 
под Харьковом установят ядерные 
ракеты, которым до центра управле-
ния в Москве лететь четыре – пять 
минут? И у вас просто не останет-
ся времени на принятие решения. 
Так что выбора у нас уже не было. 
Американцы разожгли большой по-
жар на Украине. И нам с вами надо 
всё сделать для того, чтобы его мак-
симально локализовать. Для этого 
необходимо сплочение всего обще-
ства и соответствующая поддержка, 
– продолжил Геннадий Андреевич. – 
Но мы также должны понимать, в чем 
суть этой новой войны. К сожалению, 
некоторые молодые люди начитают-
ся всякой чуши и даже не понимают, 
что такое нацизм, фашизм и банде-
ровщина. Хотя это самое большое 
зло, которое было на планете. Наши 
отцы и деды, взяв Берлин, не добили 
до конца этих мерзавцев. Почти 60 
тысяч тогда отправили на перевоспи-
тание, но Хрущев их выпустил, и они 
выбрали новую тактику: просочиться 
во все структуры управления, взять 
власть и продолжать свою грязную 
разрушительную работу. За этим сто-
яли американские спецслужбы, ЦРУ, 
позаимствовавшие многие приёмы у 
Гитлера, перенеся их на украинскую 
почву».

«Наша фракция обращалась и к 
Путину, как главнокомандующему, и 
к правительству с тем, что необхо-
димо вести справедливую борьбу за 
освобождение, за дружбу, за спло-
чение наших народов. Не случайно 

ребята на танках поднимают красное 
знамя Победы. Но у нас по-прежнему 
в кремлёвских и правительственных 
кабинетах сидит старая олигархия и 
её наемники. И они продолжают ду-
шить страну.

Так называемые «демократиче-
ские» реформы, навязанные Горба-
чёвым и Ельциным, привели к исчез-
новению 20 миллионов русских. Если 
в 91-м году русских было 120 милли-
онов, то в этом году уже будет мень-
ше 100 миллионов. И за последние 
пять лет мы потеряли ещё три мил-
лиона человек. Так что это самый ве-
сомый аргумент, чтобы максимально 
сплотить общество для решения на-
сущных проблем», – констатировал 
выступающий.

«У нас есть возможность совер-
шить существенный рывок вперёд. 
И не случайно, что четыре ведущие 
цивилизации мира: русская, китай-
ская, индийская и персидская объ-
единились в рамках БРИКС и ШОС, 
чтобы остановить англо-саксонское 
варварство. Напомню, что амери-
канцы объявили врагами номер один 
Россию и Компартию Китая, пока-
завшую пример, как можно вывести 
страну из колониальной зависимо-
сти, отвоевать её у всех захватчиков 
и обеспечить космический взлёт. Это 
подвиг, который должен изучаться во 
всех наших институтах и политиче-
ских школах.

Напомню, что КПРФ – это един-
ственная политическая сила, спо-
собная в нынешних условиях, прово-
дя альтернативный курс и выступая 
в оппозиции, вывести мирно и демо-
кратично страну из кризиса. Но это 
требует максимального единства и 
сплочённости, чёткого знания про-

граммных документов и поддержки 
тех инициатив, с которыми выступа-
ют наши товарищи.

Мы предложили программу вы-
вода России из кризиса, 10 перво-
очередных мер по спасению стра-
ны, 10 шагов к достойной жизни. Мы 
обобщили уникальный опыт наших 
народных предприятий. У нас есть 
практический опыт работы наших на-
родных губернаторов, которые забо-
тятся о людях и развивают суперсов-
ременные производства.

Мы успешно реализуем програм-
мы поддержки детей. Мы с вами 
максимально обеспечили взаимо-
действие со всеми друзьями и пар-
тнёрами, представители которых 
есть и в нашей фракции в Государ-
ственной Думе. То есть, у нас имеет-
ся реальная возможность обеспечить 
успешное решение как внутренних, 
так и внешних проблем.

Но ещё раз хочу подчеркнуть, для 
этого требуется, прежде всего, поли-
тическая воля, ясное понимание про-
исходящего, и тогда будет обеспече-
на победа», – заявил Г.А. Зюганов.

На совещании прозвучали высту-

пления первого заместителя Предсе-
дателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонина, за-
местителей Председателя ЦК КПРФ 
Д.Г. Новикова, В.И. Кашина и Л.И. 
Калашникова, члена Президиума, 
секретаря ЦК КПРФ Н.В. Коломей-
цева, а также секретарей региональ-
ных отделений.

Завершая партийное совещание, 
Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюга-
нов от имени партактива и блока ле-
во-патриотических сил обратился к 
руководству страны. Он заявил, что 
коммунисты направят все усилия на 
борьбу с фашизмом. Но для окон-
чательной победы требуется объ-
единить русскую идею с советским 
социалистическим идеалом и патри-
отизмом. И призвал усилить госор-
ганы теми, кто хорошо знает и пони-
мает историю, осознаёт значимость 
ленинско-сталинской модернизации. 
«Позарез нужен новый курс», – ска-
зал он.

В работе совещания участвовала 
и делегация Чувашской республи-
канской организации КПРФ.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

ГЛАВА ЧуВАшИИ СМОжеТ НАКАЗыВАТь 
РуКОВОДИТеЛей МуНИЦИПАЛИТеТОВ

В Госсовете Чувашии обсудили изменения в Конституцию Чуваш-
ской Республики, предусматривающие расширение полномочий главы 
региона.

Поправки предусматривают право руководителя региона выносить гла-
вам муниципальных образований и местных администраций преду-
преждения за неисполнение или ненадлежащее исполнение своих обя-

занностей. Также глава субъекта сможет отрешать их от должности в случае, 
если недостатки не будут устранены.

Депутаты Госсовета Чувашии – члены рабочей группы приняли решение 
внести проект закона в порядке законодательной инициативы в региональ-
ный парламент. Ближайшая сессия намечена на 27 октября.

С. Петров.

Всероссийское совещание партийного актива КПРФ

НА ЗАСеДАНИИ БЮРО ЧуВАшСКОГО 
РеСКОМА КПРФ

20 октября 2022 
года состоялось за-
седание бюро Чу-
вашского рескома 
КПРФ. его провёл 
первый секретарь 
рескома А.М. Андре-
ев.

Основными во-
просами по-
вестки дня 

были: об оказании помощи лицам, призванным на военную службу по моби-
лизации, о проведении торжественных мероприятий, приуроченных к 104-й 
годовщине образования ВЛКСМ и 105-й годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции и о проведении юбилейного призыва в ряды 
КПРФ, связанного со 100-летием образования СССР.

А.М. Андреев проинформировал о работе, которая ведётся рескомом и 
коммунистами по оказанию помощи мобилизованным. В том числе о том, 
что организован сбор подписей под обращением на имя Председателя Ка-
бинета Министров Чувашской Республики. В обращении речь идёт о рас-
смотрении возможности принятия следующих мер поддержки мобилизован-
ных жителей региона: предоставить им единовременную денежную выплату 
в размере ста тысяч рублей; компенсировать семьям мобилизованных 50% 
стоимости коммунальных услуг и освободить их от уплаты пени за наруше-
ние сроков оплаты коммунальных услуг.

По данному вопросу бюро решило: поручить первым секретарям мест-
ных партийных отделений организовать работу по оказанию помощи моби-
лизованным и членам их семей, в том числе по сбору подписей под обраще-
нием в правительство республики.

С сообщением о праздничных датах выступил Н.В. Селиванов, расска-
завший о том, как планируют отметить День рождения комсомола и 7 ноя-
бря в Батыревской районной организации КПРФ.

По данному вопросу бюро решило: поручить первым секретарям местных 
партийных отделений организовать торжественные мероприятия, связан-
ные с очередными годовщинами Великого Октября и образования ВЛКСМ.

В связи с приближающимся 100-летием Советского Союза бюро решило 
объявить юбилейный призыв в ряды КПРФ. Первым секретарям местных 
партийных отделений поручено разработать план мероприятий по праздно-
ванию юбилея и предоставить его в реском.

Бюро утвердило решения восьми комитетов местных партийных отделе-
ний об избрании первых секретарей.

Также бюро решило: за активную работу и в связи с 75-летием ходатай-
ствовать перед ЦК КПРФ о награждении грамотой Центрального Комитета 
члена бюро, секретаря Чебоксарского райкома КПРФ М.В. Козлова.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Ирина 
ФИЛАТОВА
депутат
Государственной 
Думы ФС РФ

На платформе Wildberries появи-
лось объявление Интернет-ма-
газина ПФК Пионер. На про-

дажу предлагались индивидуальные 
перевязочные пакеты ИПП.

Человек, сделавший заказ, за сут-
ки до убытия на фронт получил пере-
вязочные пакеты 1974, 1984 и 1985 
годов производства по 1103 рубля за 
штуку.

Помимо того, что данная продук-
ция произведена более 40 лет назад, 
и срок годности её истёк, вызывает 
сомнение легальное происхождение 
выставленных на продажу перевя-
зочных материалов. Сделка содер-
жит признаки реализации краденой 
продукции. Контактные данные про-
давца на упаковке отсутствуют.

 Кроме того, очевиден факт нео-
боснованно завышенной цены, когда 
товар копеечной стоимости прода-
ётся по цене, в десятки раз превос-
ходящей реальную стоимость. Ци-
ничное использование безвыходного 
положение мобилизованных, кото-
рые в минимальные сроки вынуж-
дены приобретать необходимые 
предметы медицинского назначения, 
недопустимо.

Направлены запросы в Генераль-
ную прокуратуру и ФАС РФ с прось-
бой немедленно разобраться и при-
нять меры к пресечению незаконной 
спекуляции.

Прошла неделя. И вот опять. 
Магазин «Совсем другое дело» не 
только не скрывает, что торгует про-
срочкой, но и активно её реклами-
рует, пытаясь доказать плюсы при-
шедшего в негодность товара. Если 
Wildberries не в состоянии разо-
браться с качеством и завышенными 
ценами продаваемой на её платфор-
ме продукции, придется этим занять-
ся компетентным органам.

«Спекулянты греют руки на медикаментах 
для мобилизованных бойцов»
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Партийная жизньВ ЧУВАШИИ ЗАРАБОТАЛ 
ОПЕРАТИВНЫЙ ШТАБ

20 октября распоряжением Главы Чувашии создан Оператив-
ный штаб Чувашской Республики, призванный координировать 
действия региональных и муниципальных органов власти, тер-
риториальных органов федеральных органов исполнительной 
власти.

В Чувашии вводится уровень базовой готовности, в рамках кото-
рого могут приниматься решения о проведении мероприятий 
по защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций 

природного и техногенного характера, а также по удовлетворению по-
требностей Вооружённых Сил Российской Федерации, других войск, 
воинских формирований, органов и нужд населения. Предусматрива-
ется также усиление охраны общественного порядка и обеспечение 
общественной безопасности, охраны военных, важных государствен-
ных и специальных объектов, объектов, обеспечивающих жизнедея-
тельность населения, функционирование транспорта, коммуникаций и 
связи, объектов энергетики, объектов, представляющих повышенную 
опасность для жизни и здоровья людей и для окружающей природной 
среды, а также введение особого режима работы таких объектов.

21 октября на первом расширенном заседании штаба речь шла о 
поддержке военнослужащих (мобилизованных, контрактников и до-
бровольцев) и их семей. Напомним, Глава Чувашии накануне подписал 
указ о мерах поддержки членов семей, призванных на военную службу 
по мобилизации граждан: «Это именные стипендии всем школьникам 
военнослужащих, причём и контрактников, и добровольцев, и мобили-
зованных. Это двухразовое бесплатное питание, бесплатное посеще-
ние детских садов и ряд других мер». 

На заседании Олег Николаев проинформировал, что из резервно-
го фонда Чувашской Республики выделено около 100 млн. рублей на 
обеспечение мобилизованных всем необходимым на этапе прохожде-
ния ими слаживания и первичной военной подготовки. Это спальные 
мешки, балаклавы, перчатки, сапоги, кнопочные мобильные телефоны, 
коврики, аптечки. Всё это не входит в базовый комплект, предоставля-
емый Министерством обороны. А дополнительные средства военнос-
лужащим поступают от всех неравнодушных граждан и организаций 
на специальный счёт благотворительного фонда «ПЕРЛЕ». Собрано 
почти 25 млн. рублей. «За счёт средств фонда мы планируем закупать 
то, что будет необходимо ребятам, которые будут выполнять боевую 
задачу», добавил Олег Алексеевич.

Другие выступающие члены штаба говорили, главным образом, о 
нематериальной поддержке: социальном обслуживании, психологиче-
ской и юридической помощи и т.д.

Когда очередь дошла до вопросов, первый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ Александр Андреев спросил: «Многие мобилизо-
ванные и члены их семей зачастую сами приобретают всё не-
обходимое, чтобы выехать в учебные центры, а оттуда в зону 
спецоперации. Планируется ли принятие решения о единовре-
менной выплате всем мобилизованным?».

Ответ Олега Николаева: «Вопрос о единовременной выплате нахо-
дится в работе. У нас на сопровождение всех мероприятий поддержки 
военнослужащих и их семей в общей сложности зарезервировано по-
рядка 400 млн. рублей. Их можно потратить либо на единовременную 
выплату, либо на всё то, о чём мы тут уже говорили. Исходить нужно из 
того, что более востребовано. Да, есть ещё небольшая часть людей, 
которые настаивают на единовременной выплате. А принятые нами 
меры поддержки распространяются на всех членов семей. У них про-
блем больше. Есть такая поговорка: всё за деньги не купишь. А вот 
помощь ближнего, соответствующая повседневная поддержка более 
ценна. Мы принимаем решения, исходя из возможностей республикан-
ского бюджета и имеющихся резервов. И наши меры являются допол-
нительными к тому, что предусмотрено на федеральном уровне».

Вопрос из зала: «Многие регионы рапортуют о завершении 
призыва мобилизованных. Когда мобмероприятия завершатся 
в Чувашии?». Ответ главы республики: «Мы действуем в соответ-
ствии с планом. До 28 числа все работы в этом направлении будут 
завершены. В дальнейшем решения будут дополняться, расширяться, 
чтобы работу организовать эффективно и слаженно. А окончательные 
решения по мобилизации находятся в полномочиях президента стра-
ны».

С. Петров.  

В тему. В Чебоксарах приняли дополнительные меры поддержки 
семей мобилизованных. Им будут бесплатно оказываться ряд услуг в 
учреждениях культуры, спорта, дошкольного образования. Например, 
дети мобилизованных на военную службу смогут бесплатно продол-
жить обучение в школах дополнительного образования по основным и 
дополнительным программам.

Дети и жёны добровольцев или военнослужащих смогут бесплатно 
посещать кружки художественной самодеятельности и народного твор-
чества во дворцах культуры и библиотеках, кататься на аттракционах 
в парке «Лакреевский лес», посещать учреждения спорта и зооуголок 
в детском парке имени А.Г. Николаева, ходить на экскурсии в сторо-
жевой корабль «Чебоксары». Также они не будут платить за билеты 
на культурно-зрелищные мероприятия в муниципальных учреждениях 
культуры.

Для других членов семьи военнослужащего предоставляются 50% 
льготы на платные услуги в муниципальных учреждениях культуры, со-
общает пресс-служба администрации Чебоксар.

А 24 октября другим своим указом глава республики утвердил по-
рядок освобождения мобилизованных жителей и членов их семей от 
начисления пеней за просрочку оплаты услуг ЖКХ и взносов на капре-
монт. «Глава Чувашии Олег Николаев частично услышал предложение 
КПРФ Чувашии, жителей республики», – прокомментировал документ 
первый секретарь Чувашского рескома КПРФ Александр Андреев.

КОММуНИСТы 
ВыПИСыВАЮТ 

ГАЗеТу «ПРАВДА»
В селе Ишаки состоялось 

кустовое партийное собрание 
коммунистов Чебоксарского 
района. его участники обсуди-
ли итоги 2-го этапа 57-й район-
ной партконференции. 

С информацией по данному 
вопросу выступил член бюро Чувашского рескома, секретарь Чебоксарского 
райкома КПРФ М.В. Козлов. Своё мнение в прениях высказали 8 человек. По 

завершении собрания десять коммунистов Чиршкасинской первички подписались 
на газету «Правда» и журнал «Политическое просвещение».   

Чебоксарский райком КПРФ.

В ЧеБОКСАРСКОМ РАйОНе ДАН СТАРТ ПОЛИТуЧёБе
Первое занятие в системе политической учёбы прошло в Чебоксарском 

районе. Коммунисты Ишакского куста обсудили тему «А.Н. Яковлев – один из 
организаторов развала СССР, агент разведок СшА и Канады». 

Лекцию прочитал секретарь Чиршкасинского первичного отделения Г.П. Пе-
тров. В прениях выступили В.В. Смирнов, председатель районной организа-
ции Союза советских офицеров, А.С. Прохоров, В.Н. Николаев, В.К. Верен-

деева, В.М. Степанов, В.С. Синельников. Итоги занятия подвёл первый секретарь 
Чебоксарского райкома КПРФ А.П. Смирнов, остановившийся, в том числе, и на 
итогах Всероссийского совещания партийного актива.

А. Прохоров.  

Комсомольцы Чувашского 
отделения ЛКСМ провели в Че-
боксарах одиночные пикеты в 
поддержку назначения выплат 
мобилизованным.

В 42 регионах России местные 
власти предусмотрели еди-
новременные выплаты моби-

лизованным в размере от 50 до 300 
тысяч рублей.

В Чувашии такие выплаты не производятся.
Напомним, что продолжается сбор подписей под обращением к главе прави-

тельства Чувашии о необходимости таких выплат. Подписаться можно по адресам: 
г. Чебоксары, пр. Мира, дом 82а, с 9 до 17 часов; пос. Кугеси, ул. Советская, дом 16, 
с 8 до 17 часов; а также в горкомах и райкомах партии республики.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Ирина 
ФИЛАТОВА
депутат
Государственной 
Думы ФС РФ

Грядущее декабрьское повыше-
ние тарифов на ЖКУ преподнесёт 
жителям Чувашской Республики 

неприятный сюрприз. Дело в том, что 
у «Чувашской энергосбытовой компа-
нии» аппетиты растут быстрее всех в 
стране, и платёжки с увеличением та-
рифов на свет на 8,87% станут для Чу-
вашии суровой реальностью. 

С учётом июльского повышения та-

рифа на 3.33%, годовой итог – 12,2%.
Среднестатистические доходы боль-

шинства жителей республики мизер-
ные, но не минимальные. Во многих 
семьях мобилизован мужчина, прино-
сивший основной доход в семью. Ни-
каких льгот по оплате коммунальных 
услуг, в том числе со стороны местных 
властей, в таких случаях не предусмо-
трено, людям придётся оплачивать всё 
полностью и самостоятельно. 

Есть вопрос к поставщику. Повысить 
тариф – дело не хитрое, объяснить, по 
какой причине это произошло – тоже не 
сложно. Труднее доказать антимоно-
польной службе, что причина обоснова-
на. «Чувашская энергосбытовая компа-
ния» сумеет это сделать?

Прошли пикеты в поддержку выплат мобилизованным

Грядёт неПриятный сюрПриз

Депутату отвечают
Первый заместитель прокурора 

Чувашской Республики И.А. Жилин 
ответил на ряд обращений депу-
тата Госсовета Чувашии А.М. Ан-
дреева.

На обращение по строительству 
дороги по улице Лесная дерев-
ни Карцев-Починок Козловского 

района. Проведённой проверкой уста-
новлено соответствие фактически вы-
полненных работ условиям контракта. 
Нарушений при заключении и исполне-
нии муниципальных контрактов, фактов 
нецелевого использования средств не 
выявлено. Вместе с тем, осмотр пока-
зал, что дорога имеет грунтовый разрыв 
длиной около 200 метров. Прокуратурой 
Козловского района 01.09.2022 главе 
администрации Козловского городского 
поселения внесено представление по 
факту непринятия мер по обустройству 
по всей протяжённости улицы Лесная 

дороги с твёрдым покрытием. 

На обращение по поводу отсут-
ствия уличного освещения по 
улицам школьная и Садовая де-

ревни Хорной Моргаушского района. 
Проверкой установлено, что на столбах 
возле дома 24 по улице Школьная и дома 
43 по улице Садовая лампы уличного ос-
вещений действительно не функциониро-
вали. Прокуратурой Моргаушского района 
главе администрации Хорнойского сель-
ского поселения внесено представление.

На обращение по вопросу закон-
ности размещения местного 
отделения политической пар-

тии («Единая Россия» – прим. ред.) в 
общежитии Канашского педагогиче-
ского колледжа. Представление проку-
ратуры республики, внесённое в адрес 
министра образования и молодёжной 
политики республики, рассмотрено. 
Нарушения закона устранены, договор 
аренды нежилого помещения с полити-
ческой партией расторгнут.
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КОРОТКОй 
СТРОКОй
 7 ноября 2022 г., в годов-

щину Великого Октября, ЦК 
КПРФ и Общероссийский штаб 
протестного движения отпра-
вят из Подмосковья очередной, 
103-й, гуманитарный Конвой 
в поддержку участвующих в во-
енной спецоперации российских 
солдат, жителей Донецкой и Лу-
ганской республик, Херсонской и 
Запорожской областей. 
 Военнослужащие Чува-

шии, возвращающиеся из зоны 
специальной военной опера-
ции, смогут пройти курс реаби-
литации в ведущих медучреж-
дениях республики. Минздрав 
также напоминает о «Телефоне 
доверия». По номеру 8-800-100-
49-94 специалисты окажут неот-
ложную медико-психологическую 
помощь. «Горячие линии» также 
открыты в прокуратуре -  8 (8352) 
39-20-58 и следственном комите-
те - 8-919-650-29-71. Звонки при-
нимают в круглосуточном режиме.
 Силами чувашских стро-

ителей будут восстановлены 
не 8, а 14 повреждённых домов 
в Мариуполе, сообщили в Мин-
строе республики. До конца ме-
сяца во все эти дома планируется 
подать тепло. Над восстановле-
нием домов в Мариуполе еже-
дневно трудятся 160 строителей 
из Чувашии.
 На 12 ноября назначен 

республиканский турнир по 
вольной борьбе памяти Героя 
России, воспитанника чуваш-
ской школы вольной борьбы 
Дмитрия Семёнова, геройски 
погибшего в ходе СВО на тер-
ритории Харьковской области. 
Турнир проведут в спортшколе № 
3 Новочебоксарска.
 Звание Героя России при-

своено посмертно также дру-
гому уроженцу Чувашии — ря-
довому Александру Старчкову 
из Алатырского района. В ходе 
СВО он погиб, спасая ценой сво-
ей жизни 12 бойцов.
 Чувашское сообще-

ство писателей сообщило об 
осквернении места захороне-
ния чувашского революцион-
ного поэта Михаила Сеспеля в 
селе Старогородка близ города 
Остер (украина). Гранитный па-
мятник и дубовый столб свалили 
в яму и сравняли всё с землёй.  
 Группа исследователей 

из Германии и СшА нашла до-
казательства того, что коро-
навирус, вероятно, появился 
в результате биоинженерии. 
Результаты исследований пока-
зывают, что этот вирус на 99,9% 
является искусственно созданной 
копией природного вируса. Ранее 
многими учёными допускалось, 
что COVID-19 мог возникнуть в 
лаборатории.
 Сугайкасинское сельское 

поселение Канашского района 
в третий раз вошло в число по-
бедителей Всероссийского кон-
курса «Лучшая муниципальная 
практика». В 2019 и 2021 годах 
оно занимало первое место в но-
минации, нынче – третье.

Наши юбиляры:
Чугунов Николай Петрович, (60 лет), секретарь Ново-

чукальского ПО, Шемуршинский район.
Коган Геннадий Георгиевич, (80 лет), старший лей-

тенант, Алексеев Пётр Феоктистович, (60 лет), рядовой, 
Союз советских офицеров.
В эти дни родились:

Патьянов Геннадий Семёнович, первый секретарь 
Красночетайского райкома КПРФ.

ермаков Владимир Валентинович, Пахомов Влади-
мир Иванович, г. Алатырь.

Сыров Михаил Григорьевич, Козлов Александр Васи-

льевич, Гришин Юрий Иванович, Шумерлинский район.
Панова Валентина Викторовна, председатель Порец-

кого районного отделения «Дети войны».
Конюков Михаил Иванович, председатель Козловско-

го районного отделения «Дети войны», депутат Козловско-
го муниципального округа.

Якупов Равиль шафтинович, Ишлейское ПО, Корьев 
Олег Николаевич, Атлашевское ПО, Чебоксарский район. 

Антонов Владимир Яковлевич, Аликовский район.
Смирнов Владимир Фёдорович, ефрейтор, Васи-

льев Юрий Алексеевич, матрос, Союз советских офице-
ров.

Горшков Олег Владимирович, Орининское ПО, Мор-
гаушский район.

Гагаринский районный суд Москвы удовлетворил 
иск Генпрокуратуры РФ об обращении в доход госу-
дарства 34 санаторно-курортных учреждений, состоя-
щих из 1763 объектов недвижимости. Изначально все 
они принадлежали Федерации независимых профсо-
юзов России (ФНПР), но затем часть активов в нару-
шение закона была реализована предпринимателям 
из Кавминвод, а также оказалась под контролем главы 
ФНПР Михаила шмакова. Он выступал одним из ответ-
чиков, но доказать законность сделок также не смог, 
сообщает издание «Коммерсантъ».

ещё в 90-е годы прошлого столетия в соответствии с 
указами президента Бориса Ельцина и решениями 
правительства РФ ФНПР безвозмездно получила 

59 имущественных комплексов, в том числе 34 санатор-
но-курортных учреждения. По закону приватизация объек-
тов была запрещена, а использовать их разрешалось ис-
ключительно для санаторно-курортного лечения и отдыха 
граждан. Вместо этого, установил надзор, Михаил Шмаков 
совместно с другими должностными лицами и органами 
управления ФНПР и Федерации профсоюзов Ставрополь-
ского края занялся продажей этих активов, что привело к 
«утрате их лечебных и оздоровительных свойств».

Сделки осуществлялись через ООО «Курортное управ-
ление (холдинг)», учреждённое в 2004 году исполнитель-
ным комитетом ФНПР под председательством того же го-
сподина Шмакова. Реализовать профсоюзам удалось 131 
объект из 24 учреждений профсоюзов на сумму 3,3 млрд. 
руб. Среди них оказались, например, объекты известной 
Пятигорской бальнеогрязелечебницы. А в Ессентуках че-
рез холдинг коммерческой структуре было продано ООО 
«Санаторно-курортный комплекс «Берёзовая роща».

Как установила Генпрокуратура, часть бывших объек-
тов ФНПР и вовсе отошла профсоюзным руководителям 
и членам их семей. К примеру, господин Шмаков стал со-
владельцем АО «Управление канатными дорогами» (обе-
спечивает эксплуатацию канатной станции в Пятигорске). 
Компания, ранее принадлежавшая профсоюзам и обеспе-

чивающая эксплуатацию канатной дороги Пятигорска, еже-
годно приносит ему, по версии прокуратуры, доход около 5 
млн. руб. А еще больше — АО «СКО ФНПР «Профкурорт», 
через которое реализуются путевки во все профсоюзные 
санатории. Только санаторий «Нарзан» в качестве агент-
ского вознаграждения выплатил АО, якобы подконтроль-
ному профсоюзному лидеру, 55 млн. руб. 

Ответчики по прокурорскому иску, считают в надзорном 
органе, незаконно «обогащались за счёт создания сети 
аффилированных организаций, получающих комиссию от 
реализации гражданам, в том числе членам профсоюзов, 
санаторно-курортных путёвок, что привело к удорожанию 
их стоимости на 33%». Прибыль санаториев незаконно 
«изымалась» под видом арендной платы. Всего из лечеб-
ных учреждений, по подсчетам Генпрокуратуры, таким спо-
собом было выведено 4,3 млрд. руб.

Тратились же деньги профсоюзов на необоснован-
но высокую зарплату для членов правления (5 млн. руб. 
ежегодно), выдачу единоразовых премий (2,2 млн. руб.), 
подарки, а также создание и развитие собственных биз-
нес-проектов, а не на модернизацию санаториев и про-
филакториев, улучшение качества санаторно-курортного 
лечения населения страны. В результате управленческой 
деятельности руководства профсоюзов и незаконной реа-
лизации имущества «стало невозможным использование 
санаториев в виде единых и целостных комплексов», го-
ворилось в иске.

Ответчики пытались оказать давление на заявителей, 
обещая прекратить продажу путёвок и приостановить де-
ятельность лечебных заведений, поскольку в случае сме-
ны владельцев сотрудников санаториев могут уволить. 
Правда, после того как в Генпрокуратуре сообщили, что 
ведомство не преследует цели прекращения деятельности 
лечебных учреждений, и пообещали в случае необходимо-
сти отстаивать права членов трудовых коллективов, акция 
не состоялась.

Как ни крути, по профсоюзной «империи» Михаила 
Шмакова нанесён мощнейший удар.

Профсоюзам не поздоровилось
Генпрокуратура РФ через суд вернула их санатории государству

Дети Чувашии предложили 
свои варианты названия для 

Всероссийского движения 
детей и молодёжи

Среди них – «Моло-
дая опора», «Орля-
та», «Наше время», 

«Вспышка», «Тимуровец», 
«Время молодых», «Пио-
неры России», «Лидеры 
страны», «Я – русский», «Бу-
дущее России», «Сердце 
России», «ПРОдвижение», 
«Мы вместе». Фавориты по 
числу голосов – «Молодая 
опора» и «Будущее России». 

В Минобразования респу-
блики сообщили, что далее 
будет проведено голосова-
ние и наиболее популярные 
названия будут переданы в 
Минпросвещения России.

РОССИЯНе ПОДДеРжИВАЮТ 
ОТМеНу НОВОГОДНИХ 

МеРОПРИЯТИй
Более половины жителей России поддер-

живают идею с отказом от публичных ново-
годних мероприятий, пишет RT со ссылкой 
на данные опроса портала Superjob.

За высказался каждый второй опрошен-
ный (52%). При этом женщины чаще 
мужчин выступают за отмену меропри-

ятий (56% и 48% соответственно), а люди 
старше 45 лет — чаще граждан до 34 лет 
(57% и 45%).

17% работодателей  всё же будут отме-
чать Новый год в офисе, ещё 17% готовят 
корпоратив в ресторане, 1% планируют заго-
родную поездку.

От редакции. Глава Чувашии Олег Нико-
лаев уже принял решение отменить прове-
дение новогодних праздников в республике 
и направить высвобожденные средства в 
помощь мобилизованным жителям.

В Чувашии будет закрыт 
каждый второй полигон ТКО

В ближайшие два года в Чувашии 
планируют вывести из эксплуатации 
6 из 12-ти полигонов твёрдых быто-
вых отходов. Объекты исчерпали 
свой ресурс вместимости, сообщило 
Волжско-Камское межрегиональное 
управление Росприроднадзора. 

Свою работу прекратят свалки и по-
лигоны Цивильского и Ибресин-
ского районов, городов Козловка, 

Алатырь и Шумерля, а также села По-
рецкое. К 2030 году в республике будут 
построены три мусоросортировочных 
комплекса. Благодаря им количество 
мусора, утилизируемого посредством 
захоронения, сократится в два раза. 
Оставшиеся отходы будут доставляться 
на полигоны, расположенные в Новоче-
боксарске, Батыревском, Вурнарском и 
Моргаушском районах.

Я. Чистов.


